



Consejo Económico y Social

Distr. general
17 de mayo de 2024
Español
Original: inglés

Comité de Expertos sobre la Gestión Mundial de la Información Geoespacial

14º período de sesiones

Nueva York, 7 a 9 de agosto de 2024

Tema 7 del programa provisional*

**Marco Integrado de Información Geoespacial
de las Naciones Unidas**

Marco Integrado de Información Geoespacial de las Naciones Unidas

Nota de la Secretaría

La Secretaría tiene el honor de señalar a la atención del Comité de Expertos sobre la Gestión Mundial de la Información Geoespacial el informe del Grupo de Alto Nivel del Marco Integrado de Información Geoespacial, que estará disponible únicamente en el idioma en que fue presentado en la página web correspondiente del Comité (<https://ggim.un.org/meetings/GGIM-committee/14th-session/>). Se invita al Comité a tomar nota del informe y a expresar sus opiniones sobre los avances realizados y el liderazgo, la coordinación y la supervisión estratégicos del Grupo de Alto Nivel para velar por que el Marco continúe dando resultados y se siga aplicando mediante planes de acción a nivel nacional.

Resumen del informe

En su 13º período de sesiones, celebrado del 2 al 4 de agosto de 2023, el Comité de Expertos adoptó la decisión 13/105, en la que felicitó al Grupo de Alto Nivel por sus continuos esfuerzos para promover el papel y la pertinencia del Marco Integrado de Información Geoespacial de las Naciones Unidas mediante un notable abanico de actividades, como la expansión del número de miembros de los grupos de trabajo, la elaboración de materiales de comunicación, una guía de financiación sostenible y una aplicación en línea, la traducción del conjunto de documentos del Marco y la participación extensa en seminarios web, cursos prácticos, conferencias y reuniones para promover e impulsar el Marco.

El Comité reconoció que para el Grupo de Alto Nivel era prioritario y urgente sistematizar, finalizar, traducir y publicar en formato digital el conjunto de documentos del Marco, incluidos la estrategia general, la guía de aplicación del Marco y sus apéndices y los materiales de apoyo al enfoque recomendado por las

* E/C.20/2024/1.



Naciones Unidas para diseñar y elaborar planes de acción nacionales, todo lo cual requiere recursos adicionales adecuados.

El Comité de Expertos apreció los considerables esfuerzos desplegados por los Estados Miembros, con el liderazgo coordinador de la Red Académica del Comité Regional de las Naciones Unidas sobre la Gestión Global de Información Geoespacial para las Américas, para traducir de forma oficiosa a varios idiomas los documentos del Marco, y acogió con satisfacción la oferta de la Arabia Saudita de apoyar la publicación en formato digital del conjunto de documentos del Marco. El Comité reconoció la función vital que tienen los comités regionales, los grupos orgánicos y las redes temáticas de la Iniciativa de las Naciones Unidas sobre la Gestión Mundial de la Información Geoespacial como promotores de la aplicación del Marco y la reducción de la brecha digital geoespacial, y reconoció también que la promoción mundial del Marco requería que esos grupos cooperaran, se coordinaran y aportaran recursos de forma constante, como se podía constatar en numerosos informes relativos a los temas del programa del 13^{er} período de sesiones. El Comité observó el mandato y la composición actualizados del Grupo de Alto Nivel e hizo notar que el Grupo de Alto Nivel celebraría una reunión presencial en el primer trimestre de 2024 para seguir avanzando hacia sus metas y objetivos estratégicos. El Comité elogió los esfuerzos desplegados por la Alianza de Datos sobre los ODS, el Banco Mundial y otros asociados en la colaboración regional con el fin de movilizar los recursos necesarios para ayudar a los países en desarrollo a reforzar el avance del Marco y acelerar la consecución de los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

En el informe, el Grupo de Alto Nivel describe su composición, sus reuniones, sus actividades, la dirección del grupo y los avances en relación con sus tres objetivos prioritarios: a) mejorar la comunicación; b) reforzar el desarrollo de la capacidad, y c) movilizar una financiación sostenible. El Grupo de Alto Nivel se reunió en persona y de forma virtual para avanzar en sus tres objetivos prioritarios y tareas conexas. El equipo de dirección, compuesto por las copresidencias, las codirecciones de los grupos de trabajo, la Alianza de Datos sobre los ODS y la Secretaría, se reúne mensualmente por medios virtuales para examinar la evolución del plan de trabajo y coordinar los esfuerzos de los grupos de trabajo y los asociados.

En su informe, el Grupo de Alto Nivel destaca también acciones y resultados de su tercera reunión plenaria, celebrada en enero de 2024 en Aguascalientes (México). Durante la reunión, el Grupo de Alto Nivel realizó un examen y formuló recomendaciones sobre su plan estratégico a fin de simplificar, priorizar, reducir las duplicaciones y considerar aportaciones del Centro Mundial de las Naciones Unidas de Conocimiento e Innovación Geoespaciales, la Alianza de Datos sobre los ODS y otros grupos orgánicos y redes temáticas de la Iniciativa de las Naciones Unidas sobre la Gestión Mundial de la Información Geoespacial, así como la estructura de sus grupos de trabajo necesarios para impulsar su plan de trabajo. Otros resultados incluyen los preparativos de futuras reuniones plenarias y el establecimiento de un equipo de dirección más amplio, que incluirá a las presidencias de los comités regionales y a la dirección del Centro Mundial de las Naciones Unidas de Conocimiento e Innovación Geoespaciales. Está previsto que este equipo ampliado se reúna dos veces al año. El plan estratégico del Grupo de Alto Nivel se ha actualizado sobre la base de esas recomendaciones y está incluido en el informe para ser examinado y aprobado por el Comité de Expertos.

En el informe, el Grupo de Alto Nivel destaca además las medidas para evaluar la eficacia del Grupo al ejecutar su plan de trabajo e impulsar el Marco a escala mundial, en particular mediante la realización de una encuesta mundial sobre el Marco. La encuesta mundial, que tuvo una tasa de respuesta del 59 %, demuestra avances considerables en la concienciación sobre el Marco en todo el mundo y su impulso, a la vez que señala oportunidades de actuación para el Grupo de Alto Nivel y sus asociados. El informe incluye un resumen de los resultados y las recomendaciones de la encuesta mundial.

En el informe, el Grupo de Alto Nivel proporciona también información sobre sus comunicaciones y colaboraciones, que abarcan la organización de foros, eventos, seminarios web y reuniones para promover el Marco, impulsar el conocimiento y la concienciación y compartir buenas prácticas y estrategias de éxito con el fin de impulsar la aplicación del Marco en los países. También se proporciona información sobre el desarrollo de materiales de comunicación y de apoyo de otro tipo que ayudarán a los Estados Miembros a promover e impulsar el Marco en sus países. Además, el Grupo de Alto Nivel informa al Comité sobre las iniciativas en curso para impulsar la cooperación entre regiones, grupos orgánicos, redes temáticas y asociados, lo que fomenta las sinergias y la colaboración y reduce las duplicaciones.

En su informe, el Grupo de Alto Nivel aborda las iniciativas para proporcionar orientaciones a los Estados Miembros sobre la identificación y la evaluación de financiación sostenible para aplicar el Marco a nivel nacional. Este trabajo sustantivo se ha desarrollado mediante un examen detallado de los estudios y la literatura sobre financiación geoespacial y en consulta con los Estados Miembros, los donantes, el sector privado y el Banco Mundial. Esa labor proporciona a los Estados Miembros la información y los materiales de apoyo necesarios para determinar posibles fuentes de financiación, requisitos, propuestas de valor, costos, beneficios y repercusiones positivas de invertir en el Marco para mejorar la gestión integrada de la información geoespacial a nivel nacional.

El informe incluye una actualización sobre los progresos realizados en el perfeccionamiento, la finalización y la traducción del conjunto de documentos del Marco, que comprenden los documentos que componen la guía de aplicación y los materiales que apoyan el desarrollo de planes de acción sobre el Marco a nivel nacional. Además, en el informe se incluyen los recursos necesarios para finalizar los documentos restantes que componen la guía de aplicación, los apéndices y los materiales para desarrollar planes de acción a nivel nacional y para mantener el Marco como documento en evolución. En el informe se incluyen los considerables avances hechos en la traducción de los documentos a múltiples idiomas para velar por una mayor disponibilidad de los documentos, por que sean comprensibles y aumente el número de usuarios.

En el informe se incluye información actualizada relacionada con la Alianza de Datos sobre los ODS respecto de sus iniciativas, actividades y progresos en materia de apoyo a la aplicación del Marco a nivel nacional, especialmente en países en desarrollo. En la información actualizada se incluyen las iniciativas destinadas a movilizar recursos y facilitar asistencia y conocimientos técnicos a distancia a los países en desarrollo con el fin de impulsar el Marco mediante la elaboración de planes de acción de ámbito nacional y la creación de concentradores de datos para contribuir a acelerar la consecución de los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

El Grupo de Alto Nivel continúa con las medidas para impulsar la pertinencia y la utilidad del Marco mediante su plan estratégico y el plan de trabajo correspondiente.